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ATA DA QUINQUAGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 1 

PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO 2 

JEQUITINHONHA E MUCURI ************************************************ 3 

Aos vinte e quatro dias do mês de julho de dois mil dezoito, as quatorze horas, reuniu-se na sala 4 

de reuniões dos Órgãos Colegiados Superiores, sob a presidência do Prof. Leandro Silva 5 

Marques, o Conselho de Pesquisa e Pós-graduação. Estiveram presentes os conselheiros Murilo 6 

Xavier Oliveira (Diretor de Pós-Graduação), André Rodrigo Rech (Diretor de Pesquisa), Ana 7 

Cristina Pereira Lage (PPGCH), Edneila Rodrigues Chaves (PPGER), Fernando Júnio de 8 

Miranda (CICT), Josimar Rodrigues Oliveira (TAE), Leandro Rodrigues de Lemos (PPGQui), 9 

Márcia Vitória Santos (PPGZoo), Anne Priscila Dias Gonzaga (PPGCFlor), Márcio Schmiele 10 

(PPGCTA), Marco Fabrício Dias Peixoto (PMPGCF), Geruza de Fátima Tomé Sabino 11 

(PPGED) Maurício Soares Barbosa (NITEC), Rúbia Ribeiro Viana (PPGGeo), Sandro Luiz 12 

Barbosa dos Santos (PPGCiFarm), Davidson Afonso de Ramos (PPGCH), Leonardo 13 

Guimarães Lessa (PPGBA). Por meio de videoconferência com o campus do Mucuri 14 

participaram os professores Caio César Souza Alves (PPGTAS) e Jairo Lisboa Rodrigues 15 

(PMPGQ). Os conselheiros Marcus Alvarenga Soares (PPGPV), Luciana de Michelis 16 

Mendonça (PPGReab), Geórgia de Barros Fernandes (PPGAP) e Ana Terezinha Marques 17 

Mesquita (PPGOdonto) justificaram suas ausências. Não justificaram suas ausências os 18 

conselheiros Alexandre Soares dos Santos (PPGBiocomb), Débora Fernandes Melo Vitorino, 19 

Herton Helder Rocha Pires (PPGSaSA), Janir Alves Soares (DEPE), Sílvia Swain Canôas 20 

(PROFMAT), Thamyres Sabrina Gonçalves (Discente) e Wellington de Oliveira (PPGEnSa). 21 

Com a palavra, o presidente cumprimentou a todos e deu boas vindas aos novos coordenadores 22 

de Programas de Pós-graduação presentes: Ana Cristina Pereira Lage (PPGCH) e Marco 23 

Fabrício Dias Peixoto (PMPGCF). Na sequência agradeceu a todos pelo empenho na realização 24 

da VI Semana da Integração: Ensino Pesquisa e Extensão, informando que o evento superou 25 

todas as expectativas e foi muito produtivo para a divulgação da nossa produção acadêmica. 26 

Dando continuidade informou que a UFVJM está aprovada na etapa “Análise Documental” 27 

referente ao Edital CAPES/PRINT nº41/2017, referente a Seleção de Propostas de 28 

Internacionalização. Informou ainda que solicitou ao Reitor o restabelecimento dos recursos de 29 

capital e custeio contingenciado. Propôs aos conselheiros que elaborassem um documento em 30 

conjunto dando suporte à sua solicitação e indicando de forma breve os impactos que este 31 

contingenciamento de recurso tem afetado os programas de pós-graduação. Informou que 32 

encaminhou o orçamento para o ano de 2019 da seguinte forma: Custeio (R$ 500.000,00), 33 

Capital (350.000,00), Bolsas (R$ 2.445.600,00) e PROAPP (R$ 280.000,00) e que este 34 

orçamento já foi pensado na possível aprovação de novos programas. Na sequência passou à 35 

palavra ao Prof. Murilo Oliveira que informou sobre algumas perspectivas para a pós-36 

graduação a nível nacional, sendo uma delas um aperfeiçoamento do Sistema Qualis. Informou 37 

ainda que a Diretoria de Avaliação da CAPES está trabalhando na revisão de documentos e 38 

procedimentos para avaliação dos programas de pós-graduação, buscando uma metodologia 39 

que aproxime mais da realidade de cada área. informou também que a PRPPG realizou os 40 

primeiros processos seletivos com a inclusão da reservas de vagas para Pretos, Pardos e 41 

Indígenas (PPI) momento em que foram identificados alguns problemas pontuais que já estão 42 

sendo sanados. Por fim, destacou a necessidade de os PPG’s, com conceito 4 e superior, 43 

ofertarem pelo menos uma disciplina em inglês. APROVAÇÃO DA ATA: a ata da 56ª 44 

reunião ordinária foi aprovada por unanimidade devendo ser realizada uma modificação 45 

solicitada pelo conselheiro Josimar Rodrigues que justificou a sua ausência naquela reunião em 46 

virtude de gozo de férias. Na sequência passou-se à leitura dos DOCUMENTOS 47 

EXPEDIDOS: 1. Memorando nº 301/2018/PRPPG - solicita reestabelecimento do orçamento 48 

da PRPPG. DOCUMENTOS RECEBIDOS: 1. E-mail da DRI/CAPES – PDSE 2018 – 49 
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Comunicado sobre Proficiência e 2. E-mail do Foprop – Convite para Lançamento de 50 

Chamadas Públicas do Finep. O Prof. Leandro Marques informou que este documento será 51 

discutido na seção Ordem do Dia. Dando continuidade passou-se à seção HOMOLOGAR: 1. 52 

Inclusão da docente Flaviana Dornela Verli no quadro permanente do PPGEnSA. Aprovado 53 

por dezoito votos favoráveis e uma abstenção; 2. RESOLUÇÃO Nº 02 - PPGCF, DE 06 DE 54 

JUNHO DE 2018 -  Estabelece o Regimento Interno do Programa de Pós-Graduação stricto 55 

sensu em Ciência Florestal (PPGCF). Aprovado por unanimidade; 3. Novo Regulamento do 56 

Programa de Pós-graduação em Tecnologia, Ambiente e Sociedade  (PPGTAS). Aprovado por 57 

dezoito votos favoráveis e uma abstenção; 4. RESOLUÇÃO Nº 03 - PPGTAS, DE 20 DE 58 

JUNHO DE 2018 - Dispõe sobre o credenciamento e recredenciamento de professores no 59 

Programa de Pós-graduação em Tecnologia, Ambiente e Sociedade. Foi solicitado pelo prof. 60 

Caio Alves a retirada deste ponto da pauta para adequação e 5. Novo Regulamento do 61 

Programa de Pós-graduação em Reabilitação e Desempenho Funcional (PPGReab). Aprovado 62 

por dezoito votos favoráveis e uma abstenção. Dando continuidade iniciamos a ORDEM DO 63 

DIA: 1. Recurso interposto pela discente Aline Cristina de Almeida (PPGBiocomb) 64 

referente ao cancelamento de bolsa; 2. Recurso interposto pela discente Isabela Reis 65 

Queiroz (PPGBiocomb) referente ao cancelamento de bolsa. Por se tratarem de recursos 66 

similares o prof. Leandro fez uma breve explanação dos recursos pleiteados informando o 67 

ponto chave da discussão trata-se de alteração da resolução interna do programa após as 68 

discentes terem sido contempladas e gozado meses de bolsas. Esclareceu que em consulta 69 

informal realizada à Procuradoria-Geral Federal - PGF a orientação é que, ao menos que haja 70 

novos elementos ao recurso, prevalecerá a decisão do colegiado, por meio de sua Comissão de 71 

Bolsas que possui autonomia e prerrogativa para indicar os discentes ao recebimento e/ou 72 

manutenção das bolsas. O prof. Murilo reforça a fala do prof. Leandro acrescentando que a 73 

PGF entende também que, para o discente que solicita dilação de prazo, existe apenas uma 74 

expectativa de direito ao recebimento de bolsa, mas que a qualquer momento a mesmo possa 75 

não mais existir. O prof. Fernado Júnio destaca que por mais que os critérios de bolsas foram 76 

alterados cabe aos discentes adequarem aos mesmos. Após ampla discussão os recursos foram 77 

colocados em votação: 1. interposto pela discente Aline Cristina de Almeida: com treze 78 

votos contrários e seis abstenções o recurso foi indeferido. 2. interposto pela discente Isabela 79 

Reis Queiroz: com doze votos contrários e sete abstenções o recurso foi indeferido. 3. Criação 80 

de uma comissão para redigir minuta de resolução para criação do Portal de periódicos 81 

da UFVJM.  O Prof. Leandro Marques passou a palavra ao Prof. André Rech que destacou que 82 

esta demanda já é antiga e que há na UFVJM dois periódicos. Informou ainda que a prof.ª 83 

Vitória Azevedo da Fonseca docente da Faculdade Interdisciplinar em Humanidades é editora 84 

de uma revista e gostaria de trazê-la a mesma para a UFVJM, entretanto, há a necessidade da 85 

construção do Portal de Periódicos da UFVJM para que ocorra esta transição. O prof. André 86 

informou ainda que a Prof.ª Vitória Fonseca colocou-se à disposição para apoiar a criação do 87 

Portal de Periódicos e sugeriu a indicação de representação do Sistema de Bibliotecas e dos 88 

editores da Revista Vozes do Vale e da Revista Espinhaço para compor a referida comissão que 89 

ficara encarregada de criar a resolução de criação do referido portal. Deliberação: Foi indicado, 90 

por unanimidade, o nome do prof. André Rech para presidir a referida comissão e acatada as 91 

demais indicações ora citadas. 4. Memorando nº019/2018/CONSEPE – análise do 92 

requerimento da LEC – inviabilidades do Tempo Universidade com o atual calendário 93 

acadêmico. Item retirado de pauta a pedido do prof. Leandro Marques considerando que o 94 

mesmo já foi deliberado pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – CONSEPE e 95 

encaminhado ao Conselho Universitário - CONSU. 5. Criação de Grupos de Trabalho para 96 

elaboração de propostas para os Editais do Finep. O Prof. Leandro corrigiu o nome deste 97 

assunto informado que na realidade trata-se de uma comissão para analisar as propostas a serem 98 
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encaminhadas ao Finep. Destacou que a PRPPG já recebeu onze propostas e passou a palavra 99 

ao prof. André Rech, mas antes lembrou que o subprojeto Programa de Pós-graduação em 100 

Química já está elegível conforme decisão deste Conselho em sua quadragésima sexta reunião 101 

ordinária, ocorrida em nove de março de dois mil e dezesseis. Indicou o nome do prof. André 102 

Rech para presidir a referida comissão. O prof. Leandro Lemos indicou o nome do prof. Márcio 103 

César Pereira que aceitou a indicação. Com a palavra o prof. André Rech explanou que esteve 104 

juntamente com o TAE Jaison Jacundino presentes no lançamento dos Editais da Finep e que as 105 

propostas devem ser estratégicas sendo o Reitor o responsável pela submissão e que há prazos 106 

diferentes para cada chamada. Esclareceu que a chamada Ação transversal – SOS 107 

Equipamentos Multiusuários encerra-se-á no início de agosto, por isso o tempo de divulgação e 108 

prazo para envio foram muitos curtos. Informou que recebeu uma proposta de Unaí que se 109 

enquadra na chamada Campi Universitários Regionais e novas Universidades. Para a chamada 110 

concessão de recursos visando à finalização de obras apoiadas no CT-INFRA há duas obras que 111 

se enquadram nesta modalidade. Informou que o prazo para submissão da chamada para Apoio 112 

à Infraestrutura de Pesquisa em Áreas Temáticas será até outubro, logo haverá tempo hábil para 113 

análise e encaminhamento. Até o momento foram recebidas as seguintes propostas por área: 114 

uma para Ciências Biomédicas, três para Engenharias, duas para Biotecnologia e três para 115 

Ciências Sociais. Informou que a fala do presidente da Finep foi que esta financia projeto 116 

estratégicos e que reflitam na temática de relevância nacional e não apoia projeto com valor de 117 

equipamentos abaixo de R$ 100.000,00 (cem mil reais) entendendo que equipamentos com 118 

custos abaixo a este devem ser captados por meio de agências de fomento estaduais e/ou CNPq. 119 

Feita esta contextualização o prof. André Rech convidou demais conselheiros a comporem a 120 

comissão. Deliberação: por unanimidade foram indicados os docente André Rodrigo Rech, 121 

Márcio César Pereira e Leandro Rodrigues de Lemos  para comporem a Comissão encarregada 122 

de analisar as propostas a serem submetidas aos Editais Finep 2018. A seguir passou-se à seção 123 

REFERENDAR : 1. Edital de Seleção nº 026/2018 - Programa de Pós-graduação stricto sensu 124 

em Ciência Florestal (Mestrado e Doutorado 2018/2) – Processo 23086.002435/2018-29; 2. 125 

Edital de Seleção nº 022/2018 - Programa de Pós-graduação stricto sensu em Produção Vegetal 126 

(Mestrado e Doutorado 2018/2) – Processo 23086.002494/2018-05; 3. Edital de Seleção nº 127 

023/2018 - Programa de Pós-graduação stricto sensu em Estudos Rurais (Mestrado 2018/2) – 128 

Processo 23086.002495/2018-41; 4. Edital de Seleção nº 027/2018 - Programa de Pós-129 

graduação stricto sensu em Zootecnia (Mestrado 2018/2) – Processo 23086.002493/2018-52; 5. 130 

Edital de Seleção nº 019/2018 - Programa de Pós-graduação stricto sensu em Química 131 

(Mestrado 2018/2) – Processo 23086.002561/2018-83; 6. Edital de Seleção nº 033/2018 - 132 

Programa de Pós-graduação stricto sensu em Ensino em Saúde (Mestrado 2018/2) – Processo 133 

23086.002610/2018-88; 7. Edital de Seleção nº 030/2018 – Programa de Pós-graduação stricto 134 

sensu em Odontologia (Mestrado 2018/2) – Processo 23086.002612/2018-77; 8. Edital de 135 

Seleção nº 021/2018 – Programa de Pós-graduação stricto sensu em Biologia Animal 136 

(Mestrado 2018/2) – Processo 23086.002609/2018-53; 9. Edital de Seleção nº 031/2018 – 137 

Programa de Pós-graduação stricto sensu em Odontologia (Mestrado 2018/2) – Processo 138 

23086.002611/2018-22; 10. Edital de Seleção nº 032/2018 – Programa de Pós-graduação 139 

stricto sensu em Ciências Farmacêuticas (Mestrado 2018/2) – Processo 23086.003019/2018-48; 140 

Deliberação: Todos os editais foram referendados por unanimidade. 10. Proposta de Curso de 141 

Especialização lato sensu em Didática e Práticas de Ensino. Deliberação: a referida proposta 142 

foi referendada por unanimidade. Deverá ser proposto à Diretoria de Educação a Distância a 143 

alteração do nome do curso para Curso de Especialização lato sensu em Didática e Práticas de 144 

Ensino Fundamental I, conforme proposto pela prof.ª Ana Critina Pereira Lage. 11. Parecer 145 

nº01/2018 - SaSA/PRPPG/UFVJM – esclarecimento sobre enquadramento do programa no 146 

ambiente organizacional na área de “Ciências Exatas e da Natureza”. Deliberação: referendado 147 
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por unanimidade. 12. Ofício nº18/2018/PPGGeo  - Parecer referente ao enquadramento do 148 

programa com o ambiente organização relacionado às atividades administrativas. Deliberação: 149 

referendado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar o Prof. Leandro Silva Marques 150 

agradeceu a presença de todos, momento em que declarou encerrada a sessão. Eu, Jean Carlo 151 

Laughton de Sousa, secretário do Conselho de Pesquisa e Pós-Graduação, lavrei a presente ata 152 

que vai devidamente assinada por mim e, se aprovada, será assinada pelo presidente deste 153 

conselho. Este documento é obtido por meio eletrônico digital, disponível no sítio eletrônico da 154 

PRPPG/UFVJM. Qualquer rasura significa fraude. A ressalva é feita pelo secretário da reunião 155 

mediante apostila. Diamantina, vinte e cinco de maio de dois mil e 156 

dezoito.********************************************************************** 157 
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